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В Зале камерной и органной 
музыки Азербайджанской 

госфилармонии имени Мусли-
ма Магомаева состоялся поэ-
тический спектакль при свечах 
«По клавишам души», органи-
зованный интеллектуально-об-
разовательной платформой для 
объединения, коммуникации 
и консолидации NAC.

Фарида АББАСОВА,
«Бакинский рабочий»

В старинной лютеранской кирхе 
под аккомпанемент живой фортепи-
анной музыки прозвучали вдохнов-
ляющие строки Расула Гамзатова, 
Роберта Рождественского, Марины 
Цветаевой, Осипа Мандельштама, 
Евгения Евтушенко, Иосифа Брод-
ского, Вероники Тушновой, а так-
же современных поэтов - Лины Ко-
стенко, Яны Мкр, Вани Якимова, 
Ах Астаховой и других.

Проникновенные стихи напом-
нили о вечных истинах, о любви 
к жизни, о внутренней силе и пре-
красной душе нашего сердца. Время 
как будто остановилось под сводами 
церкви и подарило в канун Нового 
года ощущение, что важно верить 
в собственные силы и принимать 
каждый миг жизни как дар судьбы.

В спектакле приняли участие чтец 
и создательница интеллектуальной 
платформы NAC Нигяр Бабаева, ли-
тературовед, автор книг «Идеальная 
Женщина» Евгения Гранде.

Музыкальное сопровождение 
прозвучало в исполнении пианиста, 
композитора и художественного ру-
ководителя оркестра Ethnoclass Ту-
рала Мамедли и солистов коллекти-
ва - виолончелиста, заслуженного 
артиста Эюба Алиева и замечатель-
ного флейтиста Ниджата Мамедова.

В завершение вечера своими впе-
чатлениями с нашим корреспон-
дентом поделилась Евгения Гранде, 
специально приехавшая в Баку из 
Мюнхена для участия в мероприятии.

- Концерт несет в себе большое 
символическое значение, - считает 
Евгения Гранде. - Для меня Азер-

байджан и зрители - 
новые люди. Всегда 
очень интересно, как 
тебя принимает зал, 
насколько он открыва-
ется и чувствует поэзию, 
которую ты хочешь донести. 
Поэтому перед чтецом стоит очень 
большая задача - через стихи доне-
сти ту главную мысль, которую он 
сам вынашивает. Когда исполни-
тель поет, это происходит на уров-
не чувственности, ведь музыка на-
ходится в сопряжении с душой. Но 
когда, напротив, слова сопряжены 
с музыкой, которая их дополняет, 
перед артистом стоит нелегкая зада-
ча - донести главную мысль до зри-
теля. Для меня большим открове-
нием было то, что все зрители были 
очень чувственными и тонкими на-
турами, зал как будто замер и кон-
церт прошел на одном дыхании. Ни 
артисты, ни зрители не почувство-
вали времени, все словно слились 
воедино и стали одним целым. Это 
говорит о том, что неважно, на ка-
ком языке мы говорим, какой рели-
гии придерживаемся, все мы - люди, 
у каждого есть сердце и душа, ко-
торые всегда нуждаются в одном - 
истине, которая помогает в преоб-
разовании души. Нам очень хоте-
лось, чтобы зритель зашел одним, 
а вышел другим. После мероприя-
тия мы спустились в зал и нам не 
нужно было слов для того, чтобы 
понять, что мы выполнили свою 
задачу. Для всех нас важны одни 
и те же ценности - любовь, вера, 
Родина. Это был невероятный кон-
церт - полное единение артистов 
и зрителей.

Музыкальное сопровождение ве-
чера имело отдельный успех. О сво-
ем участии в вечере рассказал Ту-
рал Мамедли:

- Это наш второй совместный 
опыт с Нигяр Бабаевой. Год назад 
мы выступили в музыкально-лите-
ратурном вечере небольшого фор-
мата. Когда я получил предложение 
выступить в рамках большого про-
екта, с удовольствием согласился, 
а все потому, что Нигяр ханым при-

сущи своеобразный тембр голоса 
и душевное отношение к поэзии. 
Нам, музыкантам, было очень ин-
тересно. Выбранные стихотворения 
выделялись своей тематикой, при-
зывали к миру, добру и любви. Это 
необычный проект, поскольку это 
не просто исполнение мелодий, со-
провождаемое декламацией стихот-
ворений. Здесь музыканты долж-
ны от начала и до самого конца ве-
чера следить за драматургической 
линией, сопровождать ее кульми-
нацию, развязку и финал. 

Концерт получился очень инте-
ресным. Об этом свидетельствует 
огромное количество положитель-
ных отзывов. 

- Идея организовать такой ве-
чер зрела давно, - рассказывает ор-
ганизатор, основатель платформы 
NAC Нигяр Бабазаде. - Но, как го-
ворится, все происходит в нужное 
время. Я хотела провести его в про-
шлом году, но в силу технических 
причин пришлось его отложить. 
Рада, что теперь это нам удалось. 
Это был финальный отчет и кра-
сивое завершение года. 

- Вы выступили не только в ка-
честве организатора, но и чтеца. 
Каковы были ваши предпочтения 
в ходе организации вечера? 

- Учитывая любовь к литерату-
ре, я решила, что будет символично 
подытожить год именно поэзией. 
Потому выбор пал на Кирху. Идея 
всегда зарождается с определен-
ной мысли и моя идея формиро-
валась вокруг этого пространства. 
Для меня это место имеет опреде-
ленную энергетику. 

- Почему вы пригла-
сили для участия в ме-

роприятии именно 
пианиста и ком-

позитора Турала 
Мамедли и его 
оркестр?

- В Киеве 
у нас был лю-

бительский театр 
поклонников поэзии. 

Мы гастролировали по 
разным странам, и поездка в Баку 
стала для нас особенной. В то вре-
мя я выступала с Евгенией Гранде 
под аккомпанементы Турала. Затем 
мы продолжили сотрудничество 
в различных социальных проектах.

Когда возникла сама идея соз-
дания спектакля, я интуитивно по-
няла, что именно Турал сможет по-
мочь воплотить ее в жизнь, учитывая 
наше успешное совместное творче-
ство и его способность чувствовать 
ту энергию, которую я хотела пере-
дать зрителю. В этом смысле у нас 
сложился замечательный творческий 
тандем. Отдельное спасибо ему за 
предложение пригласить флейти-
ста и виолончелиста, что придало 
действу камерный характер.

Несмотря на то, что платфор-
ма NAC предназначена для ком-
муникации и нетворкинга, важ-
но, что она объединяет людей не 
только с профессиональной точ-
ки зрения и бизнеса, но и служит 
их эмоциональному и духовному 
обогащению. Ведь нас объединя-
ет то, что приносит эмоциональ-
ное удовлетворение, именно поэ-
тому мы и называемся интеллекту-
альной платформой. Важно, чтобы 
люди, обмениваясь мыслями и иде-
ями, укрепляли свои связи и пони-
мали, что помимо общих интересов 
их объединяют общие ценности. 
В новом году мы планируем прове-
дение бизнес-встреч и встреч в об-
ласти психологии, но то, что меня 
особенно привлекает, - это разно-
образие отраслей искусства.

- Планируете ли вы провести 
поэтический вечер, способный 
объединить зрителей не только 
посредством Слова, но самой ат-
мосферой возвышенной красоты?

- Поэзия, как и в далеком про-
шлом, сегодня становится попу-
лярной. Сейчас существует много 
платформ, на которых проводят-
ся мероприятия с таким уклоном. 
Я хотела показать это в ракурсе кра-
соты, возвышенности и изыскан-
ности. Ведь поэзия - то, что пита-
ет нашу душу, оттачивает и смяг-
чает нравы. Я считаю, что сегодня, 
в этот вечер, поэзия сыграла на кла-
вишах души.

Чемпионатом Азербайджа-
на по дзюдо, который про-

шел 15-17 декабря, завершился 
2023 год для отечественных ат-
летов этого вида спорта.  

Ю.АББАСЗАДЕ

В уходящем 2023 году азербайд-
жанские дзюдоисты завоевали 207 
(64-47-96) медалей на международных 
соревнованиях, сообщает azerisport.
com со ссылкой на портал Judobase. 
По общему медальному зачету среди 
взрослых, молодежи, юношей и ве-
теранов наша страна заняла 7-е ме-
сто в мире. 

Лидером медального зачета яв-
ляется Франция (132-129-22), на вто-
ром месте Бразилия (123-94-159), 
а тройку лидеров замыкает Италия 
(78-82-131).

Главным событием года в дзюдо 
стал, безусловно, чемпионат мира, 
прошедший 7-14 мая в Дохе (Катар). 
К сожалению, для нас он оказался 
не самым удачным. Из всего соста-
ва «милли» только Зелим Коцоев 
(100 кг) смог подняться на пьеде-
стал почета. 

Иначе сложилась для наших ат-
летов ситуация на Евро, состояв-
шемся 3-5 ноября во французском 
Монпелье. Уж здесь Хидаят Гейдаров  
(73 кг) завоевал свое третье чем-
пионство, а Коцоев впервые добыл 
«золото» Евро. Таким образом в об-
щекомандном зачете Азербайджан 
занял второе место, уступив Фран-
ции, однако среди мужских команд 
стал первым.

Также выступление в турни-
рах серии Мирового тура остави-
ли довольно удовлетворительный 
итог. В этом плане стоит особенно 
выделить «Большой шлем» в Баку  
(22-24 сентября), где были добыты 
5 (3-1-1) медалей.

Помимо завоевания третьего чем-
пионства в Европе, Хидаят Гейда-
ров дважды выигрывал на турнирах 
«Большого шлема», один раз брал 
«бронзу» и в результате уверенно 
возглавляет мировой и олимпий-
ский рейтинги. З.Коцоев к выше-
перечисленным медалям добавил 
также четыре (1-0-3) награды «Боль-
шого шлема». Благодаря этому Зе-
лим занимает 2-е место как в миро-
вом рейтинге, так и в олимпийском, 
уступая Илье Суламанидзе (Грузия). 

Таким образом, уже сейчас можно 
сказать, что два дзюдоиста Азер-
байджана обеспечили себе путев-
ку на Олимпиаду-2024.

Яшар Наджафов (66 кг) и Зе-
лим Цкаев (81 кг) также привлек-
ли внимание успешным выступле-
нием в течение года, включая «зо-
лотом» на бакинском «Большом 
шлеме». Благодаря этому, оба ат-
лета входят в топ-10 олимпийско-
го рейтинга в своих весах. Еще один 
наш дзюдоист в категории 81 кг Саид 
Моллаи большую часть года про-
вел впустую из-за травмы. Несмо-
тря на это, 31-летний спортсмены 
идет пятым в олимпийском рейтин-
ге, все еще оставаясь наиболее близ-
ким к завоеванию путевки на пред-
стоящие Игры.

Что касается Балабея Агаева  
(60 кг), то он не смог в полной мере 
оправдать возложенные на него на-
дежды. Единственный успех 25-лет-
него дзюдоиста за год - золотая ме-
даль на парижском «Большом шле-
ме». На последнем в году токийском 
«Большом шлеме» он стал пятым, и по 
итогам года замыкает топ-5 в олим-
пийском рейтинге.

Серебряный призер парижско-
го «Большого шлема», победитель 
Открытого турнира Океании Му-
рад Фатиев (90 кг) в том же рей-
тинге идет 10-м, а Ушанги Кокаури  
(+100 кг), завоевавший «бронзы» 
«Большого шлема» в Тель-Авиве 
и Гран-при Загреба - 11-м.

Среди женщин довольно резуль-

тативными оказались Лейла Алие-
ва (48 кг) и Гюльтадж Мамедалиева 
(52 кг). Обе наши дзюдоистки ста-
новились призерами в ряде сорев-
нований, что позволило им завер-
шить год в числе тех, кто подпада-
ет под 17 квот, дающих лицензию 
на Париж-2024 в олимпийском рей-
тинге. Новичок «милли» Ачелия То-
прак (57 кг) хоть и занимает 36-е ме-
сто, в нынешней ситуации являет-
ся одной из обладательниц квоты.

В целом азербайджанское дзю-
до сегодня претендует на 10 олим-
пийских лицензий. Более того, 
от него ожидают и «золота» Игр. 
В последний раз высшая проба на 
Олимпиаде в дзюдо была добыта аж  
16 лет назад. В календаре 2024-го бу-
дет еще 9 турниров, которые позво-
лят заработать рейтинговые очки. 
Среди них чемпионаты Европы  
(25-28 апреля, Загреб) и мира  
(19-24 мая, Абу-Даби). Также  
16-18 февраля в Баку пройдет тур-
нир «Большого шлема», который 
также привлекает большой интерес.

По клавишам 
души
Поэтический спектакль при свечах

Несмотря на то, что платформа NAC 
предназначена для коммуникации и нет-
воркинга, важно, что она объединяет лю-
дей не только с профессиональной точки 
зрения и бизнеса, но и служит их эмоцио-
нальному и духовному обогащению

ПРОЕКТ СПОРТ

Поэзия - то,  
что питает  
нашу душу,  

оттачивает 
и смягчает  

нравы

Ждем «золото» парижской пробы
Уходящий год завершился для национального дзюдо не так уж и плохо 

Позади первый круг азер-
байджанской баскетболь-

ной лиги. Турнирную таблицу 
возглавляют «Сабах» и «НТД-Ин-
диго», замыкает первую трой-
ку «Хазри».

Ю.ИБРАГИМОВ

Сезон оправдывает надежды бо-
лельщиков, девять туров подарили 
увлекательную борьбу, а сценарии 
матчей оказались самыми разными. 

Если после шести туров турнир-
ную гонку возглавляли сразу четы-
ре команды, то к концу года оста-
лись, что называется, самые стой-
кие. Уверенную игру демонстрирует 
бронзовый призер лиги «НТД-Ин-
диго». Подопечные Таира Бахшие-
ва год завершили в Шеки, где до-
брались до планки в 120 набранных 
очков за матч в игре с пока худшей 
командой лиги. 

В свою очередь «Сабах» находит-
ся там, где положено и быть ему по 
рангу, возглавляя турнирную гон-
ку. Чемпионы взяли неплохой раз-
гон, ведь ранее они были сосредо-
точены на выступлении в Кубке Ев-
ропы. Дебютный еврокубок отнял 
у клуба много сил, но в то же вре-
мя команда набралась опыта высту-
плений в таком турнире. И с таким 
багажом она становится еще опас-
нее в лиге. 

Возможно, мало кто ждал резво-
го старта от «Хазри». Но еще до на-
чала первенства ряд баскетболистов, 

укрепивших состав дебютанта, от-
мечали, что тренер Мурад Дикмен 
основной упор делает на оборону. 
Семь побед в девяти турах - прекрас-
ный результат для «Хазри», который 
может войти во вкус.

«Нефтчи» сотворил главную сен-
сацию первого круга, обыграв «Сабах» 
(96:93). Победа над чемпионом авто-
матически возвела коллектив в ранг 
одного из главных претендентов на 
место в первой тройке, но в даль-
нейшем подопечные Анара Сарыева 
уступили «НТД-Индиго» и «Хырда-
лану». В данный момент команда на-
ходится на четвертом месте и, опре-
деленно, еще ничего не потеряно. 

Остальные участники лиги все 
еще находятся в поисках своей игры. 
И некоторые зависимы от своих ли-
деров. 

Еще перед началом сезона практи-
чески все специалисты сходились во 
мнении, что нынешний сезон может 
быть еще интереснее, чем предыду-
щий. Увеличение количества команд, 
приглашение качественных легионе-
ров, повышающийся уровень мест-
ных игроков, проведение большего 
количества матчей в регионах - все 
эти составляющие пошли в плюс оче-
редному первенству и интрига идет 
по нарастающей. Второй круг обе-
щает быть еще более интригующим.

Интрига впереди
Позади первый круг по баскетблу

Азербайджанское 
дзюдо сегодня  

претендует  
на 10 олимпийских 

лицензий

Natasha
Машинописный текст




